



Galicia, sede del V Congreso Internacional de Medio Ambiente y Salud

— ACTUALIDAD —

Galicia, sede del V Congreso Internacional de Medio Ambiente y Salud



- Bajo la dirección del Doctor Francisco Peña Castiñeira, se celebrará en Santiago de Compostela del 14 al 16 de mayo, reuniendo en un espacio único a expertos de alto nivel procedentes de distintos países.
- Con el apoyo institucional de diversas entidades tales como la Comisión Europea, la SESA, el concello de Santiago, la Xunta de Galicia y la FEGAMP, se gesta un evento en el que se abordarán y debatirán algunos de los problemas ambientales de mayor calado en la civilización actual.
- El mensaje inaugural, que lanzará la Dra María Neira González, Director Department of Public Health and Environmental and Social Determinants, de la OMS, tendrá continuidad con una conferencia magistral marco que impartirá el catedrático, científico y académico Eleuterio Martínez Alcántara, de República Dominicana.
- A través de cinco sesiones plenarias, se profundizará en temáticas de sumo interés tales como la lucha contra el cambio climático, la construcción de ciudades saludables, sostenibles y resilientes, el fomento de la evaluación de impacto en la salud, el impulso al I+D+i y al emprendimiento verde, la transición hacia una economía circular y la promoción del turismo sostenible en el Camino de Santiago.
- La sesión de clausura vendrá de la mano del Dr. José Manuel Cuenca, Historiador español, y Federico Mayor Zaragoza, quien asumió la Dirección General de la UNESCO en el período 1978-1981, desempeñando otros muchos cargos de gran relevancia.

Cerceda, a 20 de abril de 2018.- Bajo el título “V International Congress of Environment and Health in the Age of Sustainable Development”, Santiago de Compostela, en concreto el Auditorium del Parador Hostal de los Reyes Católicos, acogerá, del 14 al 16 de mayo próximos, uno de los eventos medioambientales de mayor proyección en el escenario actual, erigiéndose en punto de encuentro para expertos de alto nivel en la materia, que viajarán a la capital gallega desde distintos países.

La iniciativa, cuyo principal cometido es exponer y debatir algunos de los problemas ambientales de mayor calado en la civilización actual, está promovida por el Programa Gallego de Municipios Saludables y Sostenibles 2000-2020, del que el Profesor Doctor Francisco Peña Castiñeira es fundador y quien asume igualmente la dirección de este Congreso, dando a Galicia todo el protagonismo en esta cita.

Contando con el apoyo institucional de distintas entidades de prestigio, entre las que cabría señalar la Comisión Europea, la SESA, el propio concello de Santiago, la Xunta de Galicia y la FEGAMP, además de muchas otras, el evento, dirigido a profesionales vinculados al sector de la salud ambiental, así como a cualquier ciudadano interesado, se estructura en cinco sesiones plenarias a través de las cuales se abordarán asuntos de primera magnitud a nivel medioambiental y de la salud. Es el caso de la lucha contra el cambio climático, la construcción de ciudades saludables, sostenibles y resilientes, el fomento de la evaluación de impacto en la salud, el impulso al I+D+i y al emprendimiento verde, la transición hacia una economía circular y la promoción del turismo sostenible en el Camino de Santiago.

LA OMS, MARCO DE REFERENCIA

El mensaje inaugural, que será lanzado por la Dra María Neira González, Director Department of Public Health and Environmental and Social Determinants, de la Organización Mundial de la Salud (OMS), tendrá continuidad con una conferencia magistral marco que impartirá el catedrático, científico y académico Eleuterio Martínez Alcántara, de República Dominicana, así como con una magistral de la Dra María Tarsy Carballas, Profesora de investigación vinculada “Ad Honorem” al CSIC.

La sección de ciudades saludables, sostenibles y resilientes, que será introducida por la Dra Susana Mónica Marinho Paixao, Directora del Departamento de Salud Ambiental de la Escuela Superior de Tecnología de la Salud del Instituto Politécnico de Coimbra (Portugal), se complementará con una sesión plenaria que, moderada por José Ignacio Elorrieta Pérez de Diego (Madrid), contará con la participación del Dr. Domingo Gómez Orea, Catedrático de Medio Ambiente, Ordenación Territorial y Planificación del Desarrollo Sostenible de la Universidad Politécnica de Madrid; José Manuel P. Vieira, Catedrático de Ingeniería Civil de la Universidade do Minho (Portugal), y Francisco Javier Sanz Larruga, Catedrático de Derecho Administrativo de la Universidad de A Coruña.

Isabel Marín Rodríguez, Presidenta de la Sociedad Española de Sanidad Ambiental, será la encargada de coordinar un espacio temático dedicado a la salud y en el que intervendrán Covadonga Monte Vázquez, Coordinadora de Salud Pública de la Junta de Andalucía; José Vela Ríos, Coordinador de Evaluación de Impacto en Salud en Andalucía; Jesús Oliván Abejer, Jefe de la Sección de Información y Análisis en Salud Pública de la Diputación de Barcelona; y Jorge Suanzes Hernández, Subdirector Xeral de Programas de Fomento de Estilos de Vida Saludables de la Consellería de Sanidad (Xunta de Galicia).

Ya desde una dimensión más práctica, realizarán sus aportaciones, bajo la coordinación de José Vicente Martín, Coordinador de Sanidad Ambiental de la Dirección General de Salud Pública de la Generalitat Valenciana, la Dra Sonia María Aguayo Balsas, Científica titular de OPI y Responsable Técnico de la Unidad de Contaminación Hídrica del Centro Nacional de Sanidad Ambiental del Instituto de Salud Carlos III (Madrid), además de Rubén Bueno Marí, Director Técnico y Responsable del Departamento de Investigación y Desarrollo de Laboratorios Lokimica (Valencia), la Dra Raquel Rodrigues de Santos y el Dr. Rogério de Paula da Silva Nunes, Vicepresidenta y Presidente de la Sociedad Portuguesa de Salud Ambiental.

DE LO LINEAL A LO CIRCULAR

En el ámbito del I+D+i, el emprendimiento verde y la economía circular, será Juan Luis Ballesteros Peláez, Analista Político de la Comisión Europea en España, el que se encargará de pronunciar la conferencia plenaria, a la que seguirá una sesión moderada por Luis Espada Recarey, Doctor en Ciencias Químicas por la USC y en Química Aplicada por la Universidad de Manchester, además de Profesor emérito y ex Rector de la Universidad de Vigo, contando con representantes de Copasa, Sogama y FCC.

El área de cambio climático, que protagonizará el Dr. Daniel López Acuña (México), Director de Acciones de Salud en la OMS y Responsable del Clúster de la Salud desde 2006, se nutrirá con los conocimientos de Daniel F. Bus, Asesor Regional de Cambio Climático de la Unidad Técnica de Cambio Climático y Determinantes Ambientales de la Salud de la Organización Panamericana de la Salud; Valvanera Ulargui, Directora General de la Oficina Española de Cambio Climático del MAPAMA; Francisco de la Peña Fernández-Garnelo (Reino Unido), Founder and Chairman -LLM, MBA Alfaz Energy Club; Francisco Silva, Delegado de Iberdrola en Galicia; Alfonso Villares, Vicepresidente Primero de la FEGAMP y Presidente de la Comisión de Medio Ambiente de la FEMP, así como un portavoz de Gas Natural.

Habrá también una sesión de comunicaciones técnicas de empresas que, moderada por Felipe Macías, Catedrático de Edafología y Química Agrícola de la USC, aglutinará a representantes de Aenor, Applus, Ecocelta y Humana.

LA UNIVERSALIDAD DEL CAMINO DE SANTIAGO

Con el Camino de Santiago y su contribución a la sostenibilidad, se echará el cierre al congreso. El Dr. Domingo Luis González, Director de la Cátedra del Camino de Santiago y de las Peregrinaciones de la USC, compartirá mesa con Monseñor Julián Barrio, Arzobispo de Santiago; el Dr. José Romero, Profesor Adjunto de Georgetown University; el Dr. Francisco Díaz Fierros, Profesor "Ad Honorem" de la USC, además de otros muchos cargos, y Rafael Sánchez Bargiela, Director Gerente de la Sociedade Anónima de Xestión del Plan Xacobeo.

La sesión de clausura vendrá de la mano del Dr. José Manuel Cuenca, Historiador español, y Federico Mayor Zaragoza, Exdirector General de la UNESCO en el período 1978-1981.

Tras la lectura de conclusiones por parte del Dr. Francisco Peña, el congreso llegará a su fin con la entrega del Premio GHIA 2018 al Dr. Daniel López Acuña (OMS), a cargo del Dr. José Romero Teruel, miembro fundador de GHIA-Global Health International Advisors.

La información se irá actualizando en www.medioambienteysalud.com

Saludos, Departamento de Comunicación

20 Abr 2018

Galería

